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   令和 3 年度前後期保護者アンケート（自由記述欄）について 

 

 後期保護者アンケートにご協力いただきありがとうございます。保護者の皆様からい

ただきました評価結果やご意見を真摯に受け止め、子ども達のため、保護者・地域の皆

様に信頼される学校を目指して、職員一同努力して参りたいと思います。また、保護者

の皆様には、これまで同様にご協力をお願いいたします。 

 ※個人が特定される内容等、多少文章表現については変更させていただきました。 

  ご了承ください。 

 

【日々の教育活動や学校行事・教職員の対応に関わるご意見】 

〇いつもお世話になっております。 できれば毎日出される宿題の回答をメールで配信していた

だくことはできないでしょうか？ 仕事から帰ってきて、何十問も丸付けするのは負担がありま

すし、これから学年が上がってくることにより問題も難しくなり親で対応できるのか不安です。 

お忙しい中、対応していただくことは、とてもありがたく思っています。今後とも、よろしくお願い

致します。 

→宿題についてのご協力ありがとうございます。「丸付け」については、学校全体で大ま

かなルールを決めてより良い方法で考えてまいります。 

 

〇いつも子どもたちの為に熱心なご指導ありがとうございます。 数点要望がございます。 ①授

業参観について 通知が直前なため、仕事の都合がつかない事がありました。 できましたら

年間行事予定に載せていただけたらありがたいです。 ②メール配信、手紙配付について い

つも細やかにメールを配信していただいてありがたいのですが、大事な通知(保護者としても

早く知りたい通知)は手紙でという事があり、仕事をしていると結局手紙を見るのが夜という事

が何度かありました。 早めに周知しておいた方が良い内容についてはメールでの通知をお願

いしたいです。 ご検討の程、宜しくお願い致します。 

→今年度はコロナの影響で行事等の変更について決定が遅くなりご迷惑をおかけしまし

た。来年度以降は、基本的に年間行事予定に保護者参観の行事を載せてその計画通りに

実施していきたいと考えております。また、大事なお知らせについてはメールと文書の

両方でお知らせをしていきます。 

 

 

〇書道の時間に習字道具の忘れ物が多いようで、忘れたら隣のクラスに筆を借りに行くように

指導されているようです。うちも数回貸しましたが、貸してから 8 日後にやっと返してもらいまし

た。 教科書などすぐ返せるものの貸し借りはいいと思いますが、一度家に持ち帰らないといけ

ない物の貸し借りはどうかな？と思います。紛失など、トラブルになる可能性もあります。 授

業が進まないから借りてこいというのなら、学校で予備の筆等を用意すべきでは？と思います。 

来年度 4月の予定を可能でしたら 2月か 3月上旬には教えて頂きたいです。(仮で構いませ

ん) 

→「書写の道具忘れ」の対策は検討してまいります。（貸し借りは原則しない方向）     

来年度４月の予定（夏休み前の主要行事と来年度の宿泊等の大きな行事も含め）につい

ては１月中にお知らせする予定です。 

 

〇タブレットを使った授業が始まり授業も楽しく受けているようです。ただ毎日タブレットを持ち帰

るようになり、ただでさえ重いランドセルがますます重くなってきて大変そうです。 教科書を置

き勉にするとか、ドリル類はタブレットでやるとか何かもう少し負担を軽減出来るよう考えてもら

えると助かります。 

→ドリルを完全にタブレットのみに置き換えることは考えておりません。タブレットの持

ち帰りで荷物が重くなることへの対策については、「担任が家庭に持ち帰るものを極

力減らすように指示をする」という方向で考えております。 

 

〇紙のプリントが多いです。メールなどで良い場合はメールにしていただけるとありがたいです。 

兄弟で同じプリントを持ってきますし、子供向けは紙、保護者向けの連絡について希望者以

外はメールでいいのではないでしょうか？宿題の答えを何らかの方法で共有していただくこと

はできませんか？丸つけが負担です。 

 〇授業参観で最後に親に感想を言わせるのをやめてほしい。見たいのに行きたくなくなります。

どうしてもそうしたいのであれば事前に連絡帳等で個別に確認を取って ok だった方を当てる

などの配慮をしてほしい。 

→いただいたご意見について検討をし、改善できるものについては改善してまいります。 

 

〇前の学年の時は学級だよりでクラスの様子を写真付きで毎月頂いていましたが、今年度はそ

のようなものがありません。先生によってやり方があるのでしょうが、親としてはある方が嬉しい

です。 

→学級だよりを「学級経営のツール」の一つとして考えている担任と別の手段を考えてい

る担任がいますので、一律にそろえることは考えておりません。ちなみに、市の方針とし

ては、業務改善の観点から学級だより等は減らす方向で考えているようです。 

 

〇心身発達の授業について、男女で分けず、お互いの身体に起こる変化や生理現象をきちん

と知ってもらいたい。(近隣の小学校では男女分けずに生理の話をしていたそうです) 

→本校では、４年生男女全員に「心身の発達」（第二次性徴等）について指導をしています。

生理になった際の手当の仕方等、女性特有の具体的な対応の仕方についてのみ女子だ

けに指導をしております。 

 

 



〇名前は、書きませんが 口が 悪い先生が いるようで 突然 マネをして こんな風に言って

いたと言っていて、ビックリしました… 

→教師の言動については、児童の手本となるべきもので影響力も強いということを自覚し、

改善に努めてまいります。 

 

〇不安に思うことや気になることを相談しても、思うような対応をしてもらえないため、相談しよう

とも思えなくなった。親身に考えてもらっていると思えない。 

〇違うクラスですが、精神的に不安定なお子さんがいたり、いじめに繋がるような強い口調の子

がいたりと来年のクラス替えに少し不安があります。 

〇先日、児童１人１人がいじめについてのアンケートに答えたらしいですけど、いじめ(ある子に無

視し続けられている)にあっていることを記入したのに何の声かけや対応がなされていません。

ただのアンケートで終わってしまうのでしょうか？子供にとっては勇気を出して書いたものです。 

学校でいじめ対策をされているのでしたらもっと１人１人に向き合って解決方法を一緒に導い

て欲しいです。 

→「子どもが精神的に安心して学校に通える」ことが最も重要だということを教職員一同

再確認して教育活動にあたっていきます。 

 

 

〇いつも子ども達のためにご尽力頂きまして、誠にありがとうございます。 動画を上手く授業に

取り入れたり、大きな画面で分かりやすく授業が進んでいったりする様子は、子ども達の「知り

たい」意欲がよく引き出されるなと感じます。 同時に、タブレット等に慣れた子ども達は、画面

に見入ってしまうな～と感じる事もあります。 いろんな意味で、広い視野を持つことの大切さ

も同時に伝えていって頂けると有難いです。 (身体の面からだと、視力低下を防ぐために、一

点ではなくしっかり周りも見る！など。 生活の面だと、一つの事に囚われず、様々な事に目や

耳を傾ける！など。) 上手く言えずすみません！ 先生方には、日々本当に感謝しております。

今後とも、どうぞご指導宜しくお願い致します。 

〇担任の先生に子供の特色に合わせていつもご対応いただいており感謝の念でいっぱいです。

引き続きご対応お願いいたします。もしも保護者も学校運営に対して、それぞれの職種の知

見を活かした上でより子供のためになる学校づくりに協力できるような取り組みがあれば個人

的には前向きです。産学の連携という観点からも保護者の力を別の形で活かす試みになる

かと思っています。もしご興味があれば個別にご相談ください。 

〇いつも丁寧に見守り、ご指導いただきありがとうございます。 

〇いつも子供達を見守って下さりありがとうございます。 

〇コロナ禍の中、修学旅行や校外学習などを中止せず、落ち着いた時期を見計らい連れて行

っていただけた事に大変感謝しております。 ありがとうございました。 

〇感想文提出者全員に賞状をくださり、ありがとうございました。とてもよろこんでいました。 

〇今年度の担任の先生になってくださってから とても安心して子供を預けられる気持ちになり

ました。 昨年度は、不安や不満がありましたが、今は 一人一人に対してそれぞれ対応して

下さっているのが子供のエピソードを聞いているととても良く伝わってきます。 いつも本当にあ

りがとうございます。 

〇コロナ禍の中、色々と工夫し楽しい教育活動を行って頂きありがとうございます。 学校便り、

学級便りは毎回楽しみにしております。 小学校生活、残すところ数ヶ月ですがよろしくお願い

いたします。  

〇いつもお世話になっております。今のところ特にトラブルもなく、勉強も何とかついていけるよう

になりつつあるので、感謝しております。美味しい給食のお陰で、食の幅が広がっており、親と

して料理のバリエーションが増えて喜んでおります。 

〇子ども一人ひとりに合ったきめ細かい学習指導が行われていると思います。学校も先生方も、

保護者の意見や要望にもしっかり対応して下さっています。行事などもコロナ禍の中できる範

囲の中で行ってくださり、感謝しております。 

〇いつもご指導ありがとうございます。子どもは毎日楽しく学校へ通っており、とてもありがたいな

と感じています。学習や部活などで、子どもががんばっていることを褒めてくださったり、声をか

けてくださったりなど、いろいろな方に見守られて子どもが成長していることが伝わってきます。

いつもありがとうございます。 

〇コロナ禍で林間学校に行くことが出来、とてもいい経験ができ喜んでいます。大変な中、準備

してくださりありがとうございます。  

 

【児童の安全に係る対応についてのご意見】 

〇入学当初に変質者に遭遇した為、警察署と学校へ連絡を入れました。その際の対応があま

りにも酷かったと思います。不信感さえあります。連絡網も一切ありません。又、その事を個人

面談の日に担任の先生にお話しをした所、何も知らされていなかったとの事。電話での対応

は事務所から管理職へと変わりお話しをしました。普通であれば、見回りの強化をするべきだ

と思います。 いえ、管理職の方は先生に見回りをさせると言っていたのにしていませんでした。 

息子はトンネルの中で知らない男性に声をかけられ連れて行かれそうでした。泣いて帰ってき

た息子の姿を見た親からしたらとても不安な学校だと思いました。何も無くて良かったではなく、

何かあってからでは遅いと思います。警察の方にも取り調べを受けて息子も怖い思いをしてお

りますので、本人直接話しをするのではなく何かあれば私にお願いします。 

〇稲荷木小から稲荷木保育園に向かう途中にあるトンネル、一応「自転車道」と「歩道」に分か

れていますが、それを無視し、「歩道を通る自転車」が多すぎます。先日、数人の小学生が

歩いているにも関わらず、自転車道を通らず、子供たちの間を縫うように走る自転車がありま

した。警察？にいうなり、何らかの対策をとって頂きたいです。 

〇教育活動とは直接関係ありませんが、公園での遊び方で学校に連絡が入り、先生が見に来

たと子どもから聞きました。 子どもの学年で公園のトラブルがあった事も聞いています。 自分

の子どもには遊び方について話はしていますが時々公園を通ると危険な遊び方を目にし先日

は直接、遊んでいる子に注意をしました。 学校側より保護者に注意喚起をした方が良いので

はと思っております。 

〇欠席等でお休みした時の補習等の為、通常下校時刻より大幅に下校が遅くなる場合は、事

前に連絡いただけると助かります。 

〇低学年のうちは、家が近い人をなるべく同じクラスになるようにする事は難しいのでしょうか？ 

下校時刻が他のクラスから少し遅れたりすると道路で 1 人になる事があります。その際、不審

者と思われる人に話しかけられた事があり、不安がっています。 低学年は待ち合わせが難し

いようで、 一緒に帰らないとしても、前後に児童がいる状況だと安心です。 



〇ここ最近、不審者情報が多発しているように思います。 補導員のパトロールも少しずつ出来

るようになりましたので、再開しているところです。 何か学校側でお気づきの点や、ご要望など

あれば、補導員までお知らせください。 

→不審者対応、交通事故対応、放課後の遊びのルール・マナーについては学校でも指導を

繰り返してまいります。登下校の安全確保についても再度、職員には危機意識を強くも

ってあたるよう指導をしてまいります。通常の下校時刻と大きく異なる場合は、事前に

家庭に連絡をとっておく、管理職に報告をして「誰が放課後残っているか情報共有する」

を徹底していきます。どうしても直前に下校時刻を変更しなければならないようなとき

は、保護者の皆様に電話等で了解をいただくようにします。また、今後、ご家庭の不信を

かうようなことがないように校内で情報を共有し、 関係機関とも連携を図ってまいり

ます。 

 

【施設・設備に関わるご意見】 

〇トイレを我慢して帰ってくることが多いです。もっと明るいトイレにリフォームして欲しいという要

望を出す先はどちらになりますか？市の教育委員会でしょうか？ 

〇いつもありがとうございます。 おかげさまで楽しく学校へ通えています。 お願いですが、学校

のトイレなど全体的にあまり清潔ではないように感じます。定期的にプロの方にお掃除をして頂

くなど改善していただきたいなと思います。ご検討よろしくお願い致します。 

→「トイレの改修・洋式化」については、何年も前から教育委員会に申請をしていますが、

予算の 関係で未だ改修の予定がたっておりません。これについては、市で改修する学

校の順番が決まっていて（年数の古い順）、他の学校よりも順番を飛ばして…という訳

にはまいりません。せめて、「古くても清潔なトイレ」と子どもが感じ、使いやすいよう

に清掃をしっかりやっていきます。 

〇5 年 1 組のロッカーの上の天井が剥がれていて、学校公開の時に雨漏りしていて、濡れまし

た。放置しておいても子供達に害はないか一度確認してもらいたい。 

→教育委員会等に連絡をしてあります。近日中に業者が入り修理する予定になっており

ます。 

【PTA に関わるご意見】 

〇PTA 活動について、見直しをして頂きたいです。優先度の低い委員会は思い切って無くし、

児童ひとりにつき一回にしてほしい。今は両親共に就労している家庭も多いはず。いつまでも

時代に合わない、母親の労働力を無視した活動は、本当に早急に見直して頂かなければ、

本当に困っています。 

→PTA本部に図ってまいります。 

 

 

 

                 以上、貴重なご意見ありがとうございました。 


